



**Réunion du bureau
du 28 février à 13h00 (heure de Paris)
Relevé de conclusions**

Étaient présents : M. Denis MATHEN, Président ; M. Ipou Félicien AMANI, vice-président ; M. Kodjo Kadevi ETSE ; M. Nicolas DESFORGES, Secrétaire général ; Mme. Valérie PENEAU, Trésorière et Mme. Patricia-Dominique LACHAT, Trésorière-adjointe,
Assistaient en outre : Mme. Naïma HAMANI et Mme. Yasmine LAAROUSSI, Chargées de mission au secrétariat général de l'APREF.

La prochaine audioconférence du bureau de l'APREF est fixée au

**Vendredi 27 mars à 13h00 (heure de Paris)
Au Salon des Préfets**

ORDRE DU JOUR

- I. **Suite du forum d'Abidjan (retrait des actes, publication article dans le Chêne et l'Olivier)**
- II. **Point sur la perception des cotisations 2019 et lancement de la campagne 2020**
- III. **Point sur la relance des adhésions**
- IV. **Point sur la désignation des délégués territoriaux**
- V. **Point sur le groupe de travail du colonel OUATTARA**
- VI. **Préparation du prochain forum**

En début de réunion, M. Nicolas DESFORGES a rendu compte de son entretien avec l'OIF. Nos priorités rencontrent leurs axes d'action. L'OIF nous proposera prochainement une réunion destinée à recenser précisément les coopérations possibles.

I- SUITE DU FORUM D'ABIDJAN (RETRAIT DES ACTES, PUBLICATION ARTICLE DANS LE CHENE ET L'OLIVIER)

Les caisses des Actes du forum d'Abidjan destinées à l'Afrique sont encore présentes au sein des locaux de l'association dans l'attente qu'un collaborateur de M. Félicien AMANI vienne les chercher.

Dans la prochaine édition du Chêne et de l'Olivier, paraîtra le compte-rendu de l'AG de l'APREF et l'annonce du prochain forum à Namur.

II- POINT SUR LA PERCEPTION DES COTISATIONS 2019 ET LANCEMENT DE LA CAMPAGNE 2020

Le bureau décide de solder la campagne de cotisations 2019 et de lancer la campagne des cotisations 2020 de l'APREF auprès de tous les adhérents individuels et collectifs.

Mme. Valérie PENEAU propose de :

- ➔ Mettre en avant le forum de NAMUR dans la lettre accompagnant l'appel à cotisation
- ➔ Préciser dans l'appel à cotisation l'existence des délégués territoriaux afin que les intéressés puissent trouver leurs coordonnées sur le site de l'APREF.

M. Félicien AMANI fera parvenir les cotisations des cinq nouvelles adhésions en Côte d'Ivoire à Mme. Valérie PENEAU.

III- POINT SUR LA RELANCE DES ADHESIONS

Algérie

L'Ambassadeur de France à Alger va relancer le Ministre de l'intérieur algérien mais a des réserves sur l'intérêt que pourrait porter l'Algérie à l'association.

Haïti

M. Nicolas DESFORGES a relancé son contact à la Primature.

Maroc

M. Nicolas DESFORGES a reçu un retour favorable de l'Ambassadeur du Maroc à Paris qui va relancer le ministère de l'Intérieur marocain sur le sujet de l'adhésion à l'association.

En outre, M. l'Ambassadeur attend une lettre d'invitation au forum.

Mauritanie

M. Denis MATHEN sollicitera de nouveau la Mauritanie concernant la nomination d'un délégué territorial.

Québec

M. Denis MATHEN est dans l'attente d'une réponse de ses contacts.

Tunisie

Un collègue de M. Nicolas DESFORGES contactera le président de l'Association des gouverneurs et anciens gouverneurs de Tunis, M. Abbes MOHSEN, avec lequel il entretient des relations personnelles.

Vietnam

M. Nicolas DESFORGES reste en contact avec l'Ambassade de France à Hanoï qui a promis de relancer l'université qui s'était engagée à adhérer.

Liban

Mme. Patricia-Dominique LCHAT a sollicité à nouveau l'adhésion du Liban et précise que le gouverneur de Beyrouth a donné son accord pour participer au forum.

IV- POINT SUR LA DESIGNATION DES DELEGUES TERRITORIAUX

Bénin

Accord de **M. SETONNOUGBO Valère**, préfet du Plateau.

Guinée

Accord de **M. KOUROUMA Fadama Itala**, Directeur National de l'Administration du Territoire au Ministère de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation.

Sénégal

Accord de **M. SAKHO Ibrahima**, Secrétaire général du Ministère de l'intérieur.

Un tableau des délégués territoriaux est joint en annexe de ce relevé de conclusions. Par ailleurs, un message leur sera adressé afin de leur préciser les contours de leurs missions. Leur nom sera mentionné sur le site internet. Et enfin, les délégués territoriaux seront destinataires des relevés de conclusions du bureau.

V- POINT SUR LE GROUPE DE TRAVAIL DU COLONEL OUATTARA

Mme. Valérie PENEAU a organisé une réunion avec Eric AJDA, président de l'Association Francophone pour l'intelligence Artificielle en Afrique, et le colonel OUATTARA. Le colonel OUATTARA a confirmé avoir déjà produit un premier travail dans le cadre du CHEMI.

Mme. Valérie PENEAU propose d'utiliser ce qui a été produit par le colonel OUATTARA comme base de travail qui fera l'objet d'enrichissement éventuel en lien avec l'AFRIA et le CHEMI.

Mme. Valérie PENEAU se chargera de rédiger une proposition de sommaire d'enrichissement des contributions.

VI- PREPARATION DU PROCHAIN FORUM

Sollicitation financière et annonce du forum

La plaquette de présentation de l'association a été mise à jour et une fiche décrivant le colloque de Namur a été rédigée. Ces documents seront joints à des lettres ou des messages de sollicitation, d'invitation et d'information. Ils figurent en annexe.

M. Denis MATHEN fournira les lettres qu'il a déjà rédigé au secrétariat afin que celui-ci puisse s'en inspirer.

M. Denis MATHEN se charge de saisir :

- ➔ La secrétaire générale de l'OIF.
- ➔ Le ministre de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et des Collectivités locales du Togo.
- ➔ Les autorités, les partenaires éventuels belges et les membres responsables administratifs belges concernés par le thème du forum.
- ➔ Les membres du corps préfectoral des régions françaises des Haut-de-France et Grand-Est.
- ➔ Les préfets suisses.

M. Nicolas DESFORGES se charge de contacter :

- ➔ Les sponsors français : Orange, Cevipol, AFD.
- ➔ Les adhérents de l'association.
- ➔ L'Ambassadeur du Maroc à Paris concernant la potentielle participation du Maroc en tant qu'intervenant au forum.

Point logistique de l'organisation du forum

M. Denis MATHEN fait le point des personnalités sollicités, des audiences demandées et de l'organisation matérielle.

M. Denis MATHEN invitera les fonctionnaires de Belgique directement concernés par la problématique abordée dans le forum.

Le bureau décide de prendre en charge les frais des intervenants.